

Dr. Reginaldo de Carvalho Silva Filho  
Miembro del Comité Ejecutivo de la Presidencia de la Federación Mundial de Sociedades de Medicina China - WFCMS  
Profesor invitado de la Escuela Superior de Medicina Tradicional China  
Tutor de Prácticas de la Fundación Europea de Medicina Tradicional Complementaria e Integrativa

Como Secretario General de la Fundación Europea de Medicina Tradicional Complementaria e Integrativa, me complace enormemente informar que en los próximos días, específicamente el 19 de septiembre de 2023, se llevará a cabo una audiencia pública en Brasilia en el Senado Federal de Brasil, con el objetivo de reflexionar y debatir sobre la regulación de la Acupuntura.

La eficacia, seguridad y otros beneficios inherentes a la práctica de la acupuntura son aspectos ampliamente reconocidos y que siempre deben tenerse en cuenta. Este debate no solo ampliará la comprensión pública de esta antigua terapia, sino que también servirá como estímulo para su difusión y aplicación, tanto en Brasil como a nivel internacional. En este sentido, deseamos expresar nuestro más profundo respeto y apoyo a todos los practicantes de acupuntura dedicados en Brasil, en reconocimiento al excelente trabajo y contribuciones que han realizado.

Según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la acupuntura se destaca como la modalidad de terapia médica tradicional más extendida y adoptada a nivel mundial, habiéndose incorporado en más de 190 países y regiones. Varios países ya han establecido leyes que abordan la práctica de la acupuntura y la han incluido en sus sistemas de seguro médico. La integración gradual de la acupuntura en el ámbito de la medicina convencional es ampliamente aplaudida, sin exclusiones ni monopolios, con el objetivo de que aún más personas puedan beneficiarse.

Es relevante destacar que la Medicina China, con su venerable historia de más de milenios, otorga un estatus aún más especial a la acupuntura-moxibustión, como rama clínica internacional más extendida de la medicina china, cuando fue incluida en la "Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad" de la UNESCO en 2010.

En Brasil, en 2006, la promulgación de la Política Nacional de Prácticas Integrativas y Complementarias (PNPIC) impulsó significativamente la aplicación de los métodos de la Medicina China en la promoción de la salud en el país. Además, el Consejo Nacional de Salud (CNS), en su plenaria, expresó nuevamente a administradores y prestadores de servicios de salud la relevancia de establecer equipos multidisciplinarios para la práctica de la Acupuntura, de acuerdo con los principios establecidos en la Política Nacional de Prácticas Integrativas y Complementarias. Este comunicado también enfatizó ante el Congreso Nacional la importancia de priorizar el análisis de proyectos de ley para la regulación de la Acupuntura, con el objetivo de brindar a la sociedad una atención digna.

Quiero destacar personalmente los esfuerzos de tres instituciones brasileñas que han estado a la vanguardia de la lucha por la regulación en los últimos años: FENAB, SBA y CNAA. El trabajo de los órganos de gobierno de estas instituciones y de sus miembros es de gran importancia y relevancia para la profesión.

Nuestra esperanza es que un número cada vez mayor de brasileños comprendan, experimenten y adopten la acupuntura, compartiendo su sabiduría y experiencia en el campo de la salud. Trabajando juntos, en nombre de la acupuntura, podemos establecer una comunidad sanitaria mundial accesible para todos, sin exclusiones ni monopolios.

Estoy convencido de que la acupuntura continuará desempeñando un papel importante en la mejora de la salud de la población brasileña. Como representante de la Fundación Europea de Medicina Tradicional Complementaria e Integrativa, deseo que un número cada vez mayor de brasileños comprendan, experimenten y adopten la acupuntura y la medicina china, compartiendo así sus conocimientos y prácticas en la promoción de la salud, de manera amplia y sin restricciones.



Dr. Carlos Llopis Martinez

Secretario General  
Fundación Europea de Medicina Tradicional Complementaria e Integrativa

12 de septiembre de 2023